



## Péqoudé (306)

מאת אַדְנִים לְמֵאת הַכֶּכֶר כֶּכֶר לְאָדָן (ל.ח.כז)

« Cent socles pour les cent talents, un talent par socle » (38,27)

De même que le sanctuaire reposait sur cent socles, chaque juif doit réciter cent bénédictions par jour. Comme les socles étaient les fondements du Michkan, les bénédictions sont les fondements de la sainteté de chaque juif. Le mot *édén* un socle vient du mot, *adnout*, autorité, le Seigneur. Par les bénédictions que le juif prononce chaque jour, il témoigne devant le monde entier que Hachem est le Seigneur (adon) de toute la Création, ainsi qu'il est écrit : « La terre et tout ce qu'elle contient appartient à Hachem ». Les cent bénédictions que le juif fait sortir de sa bouche tous les jours deviennent donc cent socles pour le sanctuaire intérieur de chacun d'entre eux.

*Hidouché haRim*

וַתְּכַל כָּל עֲבֹדַת מִשְׁכַּן אֱהָל מוֹעֵד וַיַּעֲשׂוּ בְנֵי יִשְׂרָאֵל כְּכֹל אֲשֶׁר צִוָּה ה' אֶת מֹשֶׁה בֶּן עֲשׂוֹ (ל.ט. לב.)

« Et fut terminé tout le travail du tabernacle de la tente d'assignation. Les Béné Israël l'avaient exécuté selon tout ce qu'avait ordonné Hachem à Moché, ainsi firent-ils » ? (39. 32)

Le Or Hahaim Haquadoch explique le sens du verset : C'est le travail ordonné par Hachem qui fut achevé, et non les Béné Israël qui avaient terminé, car si la Mitsva avait été de continuer, ils l'auraient fait de tout leur cœur. En effet, le verset (36. 6) dit : « Moché ordonna et on fit passer une proclamation dans le camp: Qui ni homme ni femme n'exécutent plus d'ouvrage pour le prélèvement sacré » Il fallait donc une ordonnance explicite pour que les Béné Israël cessent d'apporter pour la construction du sanctuaire.

וַיֵּרָא מֹשֶׁה אֶת כָּל הַמְּלָאכָה (ל.ט.מג.)

« Moché vit tout le travail » (39,43)

« Moché vit », qu'a-t-il vu ? Moché a vu les anges qui avaient été créés par les mitsvot accomplies par les Bné Israël lorsqu'ils ont apporté leur contribution au Michkan, puisque celui qui fait une Mitsva acquiert un ange défenseur. Ils avaient atteint une perfection et un niveau très élevé, et Moché a compris de là que la Mitsva avait été faite de tout cœur, comme Hachem l'avait ordonnée, avec une pensée très pure et très sainte, c'est pourquoi il les a bénis.

*Birkat Chamayim*

« Il prit et plaça le témoignage (les Tables de la loi) dans l'arche » (40,20)

Pourquoi la Torah précise-t-elle: « Il prit », concernant les Tables, ce qui n'a été dit concernant aucun autre ustensile? En fait, en ce qui concerne un Séfer Torah, il y a des lois à respecter concernant la manière de le prendre. Ainsi, quand on le prend, on le place sur le côté droit et on se dirige vers le côté droit. De même, on doit accompagner celui qui prend le Séfer Torah. Ainsi, le fait même de prendre la Torah (et il en est de même pour les Tables) est déjà en soi un Service Divin qui doit respecter certaines règles. C'est pourquoi, il était nécessaire de préciser : « Il prit ». Ce qui n'est pas le cas pour les autres ustensiles.

*Taama Dikra*

וְלֹא יָכַל מֹשֶׁה לְבֹא אֶל אֱהָל מוֹעֵד כִּי שָׁכַן עָלָיו הָעָנָן (מ. לה.)

« Moché ne pouvait pas entrer car la nuée reposait dessus » (40,35)

Pourquoi la nuée a-t-elle ici empêché Moché d'entrer dans le Michkan, alors que lors du don de la Torah, Moché a pu pénétrer dans la nuée pour monter sur le mont Sinaï ? En fait, il est certain que la nuée n'a pas empêché Moché d'entrer dans le Michkan. Il aurait aussi pu entrer dans la nuée. Seulement, quand il vit cette nuée, il interpréta qu'Hachem lui signifiait que le moment de pénétrer dans le Michkan n'était pas encore arrivé et qu'il fallait attendre encore un peu. Or, pour un Tsadik comme Moché, le simple fait de constater qu'Hachem ne veut pas encore qu'il entre, lui rendait impossible d'y pénétrer. Car si Hachem ne veut pas, alors on ne peut pas. Et même si physiquement on pourrait, malgré tout pour un Juif, il ne devrait pas y avoir de plus grand frein que de savoir qu'Hachem ne veut pas.

*Rabbi Moché Feinstein*

כִּי עָנָן ה' עַל הַמִּשְׁכָּן יוֹמָם וְלַיְלָה בּוֹ לְעֵינֵי כָל בֵּית יִשְׂרָאֵל כְּכֹל מִסְעֵיהֶם (מ. לח.)

« Car la nuée de Hachem était sur le Michkan le jour et le feu la nuit aux yeux de tous les Bné Israël pendant tous leurs voyages » (40,38)

Le Avné Ezel enseigne: « Pendant tous leurs voyages » c'est-à-dire dans tous les voyages et les péripéties que connaîtront les Bné Israël dans leurs errances en exil, ils mériteront toujours que Hachem ne les repousse pas et ne les abandonne pas. Pendant nos meilleures époques, correspondant au moment du 'jour', la colonne de nuée est ce qui marche devant nous pour nous

guider dans le désert de l'exil. Et au moment de la 'nuit', correspondant à nos moments sombres et difficiles de pauvreté et de persécutions, la colonne de nuée sera comme un feu qui dévorera ceux qui méditent de nous exterminer. Ils peuvent comploter et légiférer contre les juifs, leurs projets seront déjoués, car Hachem est avec nous comme une colonne de feu, qui protège notre existence dans la nuit et l'obscurité.

כִּי עָנַן ה' עַל הַמִּשְׁכָּן יוֹמָם וְאֵשׁ תִּהְיֶה לַיְלָה (מ. לה)

« Car la nuée de Hachem était sur le Michkan le jour et le feu la nuit

**Rabbi Yéhouda Tsadka zatsal** explique que le Talmid Hakham, qui représente un 'Sanctuaire', doit adopter ces deux qualités qu'il y avait dans le Sanctuaire: la nuée et le feu. La nuée, représente l'humilité. Le Talmid Hakham doit toujours être réservé et humble, et couvert comme la nuée. Le feu, représente le fait que parfois, le Talmid Hakham doit être comme un feu, pour veiller à protéger la Torah et les Mitsvot.

*Kol Yéhouda*

### Quelques miracles dans le Michkan

L'enceinte située devant le Michkan mesurait cinquante coudées de long et 50 coudées de large. Dans cet espace se trouvait l'autel des sacrifices, de cinq coudées sur cinq, ainsi que la pente (kévech) par laquelle on accédait au sommet de l'autel s'étendait sur trente-deux coudées au sud. Le bassin était placé entre le Michkan et l'autel. Même si toute la superficie de l'enceinte (50 coudés sur 50 coudés) avait été pleine, pas plus de 2 500 personnes n'auraient pu y pénétrer, soit une personne par coudée au carré. Pourtant, le jour de l'érection du Michkan, tout le peuple qui comptait des millions de personnes put y pénétrer. La Torah nous dit que 600 000 hommes âgés de plus de vingt ans étaient présents, et à ce nombre il faut ajouter les garçons de moins de vingt ans qui n'avaient pas été recensés. Si nous calculons la place nécessaire, il aurait fallu une superficie d'un demi kilomètre au carré pour contenir cette foule. Le fait que cet espace réduit put contenir tant de monde représentait, en soi, un très grand miracle.

De plus, il se produisait un miracle à l'intérieur d'un autre miracle: Lorsque les juifs étaient rassemblés dans cette petite enceinte, on aurait pu croire qu'ils étaient serrés les uns des autres (un des miracles au Beit Hamikdash: Debout ils étaient serrés, mais quand ils se prosternaient il y avait de la place pour tous). Mais il n'en était rien! Tous se sentaient à l'aise et avaient l'impression de se trouver dans un espace vide de quatre coudées. Chacun pouvait se prosterner sans déranger son voisin.

### La construction du Michkan

La construction du Michkan, vient racheter la faute du Veau d'Or, l'essentiel de cette faute consiste en ce qu'ils ont voulu servir Hachem par leur propre sagesse et leur intelligence, avec des actes dont ils n'avaient pas reçu l'ordre. C'est pourquoi dans la construction du Michkan, à propos de chaque chose il est dit qu'elle a été faite « Comme Hachem l'avait ordonné ». Bien que **Bétsalel** ait su unir les lettres au moyen desquelles le Ciel et la terre ont été créés, et qu'il ait connu les allusions et les secrets du travail, malgré tout son intention était de faire uniquement la volonté de Hachem, et de la façon dont Il l'avait ordonné. C'est cela qui a fait l'expiation de la faute du Veau d'or.

*Beit haLévi*

### Halakha : Lois de Pourim

Il conviendra d'être rigoureux pour le repas de Pourim et de manger du pain. Il sera également bon de manger de la viande. Cependant tout ceci n'est pas obligatoire et chacun fera selon sa coutume. A priori, on mangera précisément de la viande rouge et non du poulet, car il n'y a pas de simha sans viande rouge.

*Rav Ovadia Yossef zatsal*

**Dicton :** Si tu te surveilles, tu te souviendras toujours qui tu es.

*Rabbi Simha de Pshiskha*

### Chabbat Chalom

יוצא לאור לרפואה שלימה, הדסה אסתר בת רחל בחלא קטי, אברהם רפאל בן רבקה, ברטה מסעודה בת לאה, חיים מאיר בן גבי זויריה, אליהו בן תמר, ראובן בן איזא, ששא בנימין בין קארין מרים, פליקס סעידו בן אטו מסעודה, ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, שלמה בן מרים, שמחה ג'וזת בת אליז, אבישי יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים בן שלמה, אלחנן בן חנה אנושקה, רישאר שלום בן רחל, נסים בן אסתר, מרים בת עזיזא, חנה בת רחל, דוד בן מרים, יעל בת כמונה, חנה בת ציפורה, ישראל יצחק בן ציפורה, יעל רייזל בת מרטין היימה שמחה. זיווג הגון: נעמי פנינה בת סנדרין אסתר, לאה בת רבקה, לאלודי רחל מלכה בת חשמה, ליוסף גבריאל בן רבקה, למרים בת רבקה. הצלחה לחנה בת אסתר וליונתן מרדכי בן שמחה ברכה זרע של קיימא ללבנה מלכה בת עזיזא וליאור עמיחי מרדכי בן ג'יזל לאוני. לעילוי נשמת: אליהו בן זהרה, ג'ינט מסעודה בת ג'ולי יעל, שלמה בן מחה, מסעודה בת בלח, יוסף בן מייכה. מוריס משה בן מרי מרים. משה בן מזל פורטונה. שמחה בת קמיר, אמיל חיים בן עזו עזיזה, רחל בת מיה, ראובן בן חנינה, אליהו בן מרים, נסים חי הורבט בן ג'ולי

